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香港文匯報訊（記者 杜法祖）前日由
美國來港，剛下機即遭截停扣查的美國
洛杉磯雙屍命案內地疑犯石德雲，昨日
被正式落案起訴，今日在東區裁判法院
提堂。香港警方昨日強調，將繼續就從
海外潛逃來港的疑犯採取強而有力的執
法行動，並與海外執法機關保持緊密聯
絡。
被捕疑犯為中國籍男子石德雲（44
歲），英文名Deyun Shi。香港警方是應
美國執法機構提出移交逃犯的要求，昨
日凌晨於東涌拘捕石，指他與在美國發
生的兩宗謀殺案和一宗企圖謀殺案有
關。
據悉，石於前日5時許在香港國際機
場下機時精神狀況異常，截停他的警員
隨即召喚救護車將他送往北大嶼山醫
院，由醫生判斷其精神狀況，至凌晨時
分始由警員押解離開醫院，帶返東涌警
署扣查。
根據早前報道，兩名林姓死者，包括

弟弟Anthony Lin和哥哥William Lin，
均在美國洛杉磯就讀高中。香港警方上周五（22
日）上午接報前往加州阿卡迪亞市（Arcadia）麗
景（Fairview）大街435號公寓調查，到場後發現
屋內大門有被破壞痕跡。之後在屋內不同樓層發
現兩人的屍體，兩人身上均有多處傷痕，初步推
斷兩兄弟是被鈍器殺害。
據當地警方指，石德雲早前暴打妻子，即遇

害兄弟父親的妹妹，妻子其後申請離婚，並向
法院申請禁制令禁止丈夫石德雲接近。但石周
四出庭後，再到妻子住所襲擊她，妻子因而須
送院治理。

高鐵停工如火箭臨發射熄火
馬時亨：非撳個掣即重啟 造價隨時增逾百億

香港文匯報訊（記者 杜法祖）繼前日九龍城
有藥房遭爆竊損失一批冬蟲草後，旺角昨晨又有
藥房遭賊人以同一手法爆竊，同樣損失一批冬蟲
草，價值約30萬元。警方正調查是否同一幫竊賊
所為。
現場為通菜街39號一間中西藥房。昨日清晨約

5時，賊人撬毀藥房鐵閘鎖掣，並且剪開連接地
下的鎖頭潛入店內爆竊，惟行事期間誤觸警鐘，
負責人發現馬上報警。但警員接報到場時發現賊
人已逃去無蹤。店方初步點算後，發現損失4樽
冬蟲草，約值逾30萬元。
前日凌晨約5時，九龍城衙前圍道一間參茸藥

材店被兩名歹徒撬毀電閘鎖入內，兩分鐘內掠走
約值60萬元冬蟲草。據悉，兩宗竊案的賊人目標
均為店內冬草蟲，警方不排除賊人爆竊前曾往店
內「踩線」，正調查兩宗爆竊案是否同一幫賊人
所為。

撬閘賊再潛藥房盜冬蟲草

香港文匯報訊（記者 杜法祖）大嶼山東涌
發生奪命車禍。一輛大嶼山巴士在東涌纜車站
外撞倒一名途人，傷者送院搶救證實不治。肇
事巴士司機因涉嫌「危險駕駛導致他人死亡」
被捕，警方正調查意外原因。
死者吳×雄（38歲），現場消息稱，他在愉

景灣做廚工。
事發昨晨9時05分，一名63歲姓陳巴士司機

駕駛一輛34號線巴士，沿達東路往富東街方向
行駛，當左轉至達東路近東涌纜車站對開一巴
士站埋站時，撞倒一名正在過路的男子，傷者
被捲入車底重傷。消防員接報趕至將其救出，
傷者送抵北大嶼山醫院搶救後證實不治。現場
遺下大灘鮮血，以及相信屬於死者的染血頸巾
和耳筒。

警方調查後，以涉嫌「危險駕駛導致他人死
亡」將陳拘捕。新界南總區交通部特別調查隊
已接手調查意外原因，呼籲任何人如目睹意外
發生或有任何資料提供，請致電36611300與調
查人員聯絡。

嶼巴埋站撞死過路廚工

立法會工務小組委員會前日第四度審議高鐵香港段
工程追加196億元的撥款申請。會議期間，各反

對派議員再次拉布，包括重複提問，及提出休會動
議。雖然動議在建制派反對下被否決，但爭拗動議已
浪費不少時間，令追加撥款申請在會議結束時仍未能
進行表決，須於本周三舉行的會議繼續討論。

影響災難性 成國際大笑話
馬時亨昨日接受電台訪問時坦言，議會內拉布幾乎

成為常態，如因議員拉布令撥款延遲獲批，工程造價
將增加逾一百億元。目前，有關的650億元撥款將於6
月用盡，根據港鐵與工程承建商的合約，如工程停
工，港鐵需要於3個月前通知承建商，「唔係撳個掣
就熄」，故3月底是撥款的「死線」。
他強調時間緊迫，加上港鐵需按工程合約做事，並

非「靠嚇」，希望議員「高抬貴手」能夠速戰速決，
否則工程停工所帶來的影響將是災難性的，更會成為
「國際大笑話」，因為高鐵項目涉及許多國際級承建
商公司，來自法國、西班牙、意大利、英國、日本、
韓國等。

若無「一地兩檢」效益成疑

對於「一地兩檢」問題，馬時亨承認若沒有「一地
兩檢」，高鐵的效益存疑，而「一地兩檢」是複雜問
題，但他強調工程已完成約75%，並已打通所有隧
道，加上高鐵能夠連接很多地方，能「打通脈搏」，
工程完成也能給予政府壓力及誘因解決「一地兩檢」
問題。
被問及超支問題，馬時亨指出，工程超支差不多已

經是常態，特區政府興建的工程亦出現超支，港鐵不
是百分之百做錯，加上同時進行5項鐵路工程致造成
「消化不良」，而高鐵工程並沒有引入外勞協助，部
分工人工資也有上升。

港鐵推優惠已履行社責
在回應港鐵票價連年增加的問題，馬時亨表示，作

為商業機構，要顧及所有持份者，票價調整機制亦按
通脹而定。事實上，港鐵自2007年以來，每年加價幅
度均低於通脹，加上港鐵推出很多優惠，已履行了企
業社會責任。他又透露，正檢討票價調整機制，惟未
能承諾能否在下次加價之前完成檢討。
此外，昨晨港鐵東涌綫出現電力故障令列車不停荔

景站，馬時亨在節目上表示「不好意思」，又指港鐵
每年花約六十億元作維修更新，系統並無出現老化。

香港文匯報訊（記者 文森）廣深港高鐵香港段工程需向立法會申請追加撥款196億元，但反

對派議員一直採取拉布手段阻撓撥款申請通過。港鐵主席馬時亨昨日接受電台訪問時強調，3月

底將是撥款的「死線」，立法會若未能通過高鐵追加撥款，將會帶來災難性後果，勢成國際笑話。

他指出，若議員拉布令撥款延遲獲批，工程需要停工，而停工有如準備發射的火箭要熄火，要重

新啟動工程並非「撳掣」便可以，因為工程涉及逾7,000名工人，要重新召集他們和機器返回工地

是很大的工程，工程造價更會增加逾一百億元。他希望立法會議員「高抬貴手」，速戰速決。
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香港文匯報訊（記者 李摯）香港首條
免費WiFi街道，位於旺角西洋菜南街，
由去年12月24日試用至今已一個月。營
運機構AdWiFi調查發現，逾90%的受訪
市民對WiFi的上網速度十分滿意，逾
70%認為位於旺角的免費WiFi街對旅遊
和購物十分有幫助，期望下一條WiFi街
開設於銅鑼灣。ADWiFi 營運總經理鄭

王光昨日指，未來一個月將於銅鑼灣羅
素街開啟第二條WiFi街，期望為更多市
民及遊客提供「無密碼、無時間限制、
免費」的上網便利，刺激香港經濟。

營運商擬與旅發局合作推廣
AdWiFi過去一個月進行使用WiFi街

問卷調查，共收集1,728份問卷。結果顯

示，80%的試用者認為使用流程十分簡
單，而他們普遍對安全性及速度兩方面
較為關心；逾70%認為位於旺角的免費
WiFi街對旅遊和購物十分有幫助。
AdWiFi業務發展總監柯尊文稱，免費

WiFi街試行一個月，每日約有8,000人
至10,000人使用，市民及旅客比例各佔
一半。但他認為，使用率較預期為少，
打算與旅發局合作推廣。

月內羅素街開第二條「WiFi街」
ADWiFi 營運總經理鄭王光表示，將

於未來一個月於銅鑼灣羅素街開啟第二
條WiFi街，而公司亦斥資逾百萬，成立
全新生活平台「優惠獵人」，微信用戶
可透過「搖一搖」功能，獲得附近商店
的優惠信息，亦可透過地圖功能了解附
近的美食或商店資訊，冀配合WiFi街及
優惠獎賞，帶旺商戶生意。

油尖旺工商聯會會長陳焜鏞說，2015
年香港零售業不景氣，期望免費WiFi街
能吸引更多遊客到場消費，帶旺市道。
創科局資訊科技總監辦公室（資訊科

技營運）總系統經理楊保良表示，WiFi
街貼合市場需要，相信能推動創新科技
行業發展，為市民及遊客帶來方便，吸
引消費。他相信，其簡單快捷的特點，
將能為市民和遊客帶來愉快的上網體
驗。

葉傲冬蔡亮等主持啟動禮
昨日天氣寒冷，但無礙一眾嘉賓出席

啟動禮熱情，油尖旺區議會主席葉傲
冬、油尖旺民政專員蔡亮、九龍社團聯
會永遠會長高寶齡、全港各區工商聯會
執行委員會主席盧錦欽、油尖旺工商聯
會會長陳焜鏞、油尖旺工商聯會主席黃
達強等共同見證「WiFi街」正式啟用。

■■眾嘉賓主持祝酒儀式眾嘉賓主持祝酒儀式，，慶賀旺角首條慶賀旺角首條WiFiWiFi街正式啟動街正式啟動。。 李摯李摯攝攝

衙前圍村最後兩戶終肯搬
香港文匯報訊（記者 鍾立）衙前圍村搬遷問題終於解決。在村
民遷出的最後限期前夕，最後兩戶村民宣佈接受市建局提供的賠
償方案，答應限期前搬走。
有逾六百年歷史的衙前圍村，是香港市區最後一條圍村。2007

年，該村被納入重建計劃，村民陸續搬走，但有部分拒絕離開。
由於衙前圍村屬政府土地，地政總署上月發出最後通牒，要求拒
絕遷離的居民在周一（今日）限期前搬走，否則署方最快會於周
二「清場」，不但有權接管其財產，有關的村民更可被定罪。
衙前圍村重建關注組昨晚在村內空地舉行「守村大會」，其間
播放與圍村有關的紀錄片，又生火燒烤。據悉，村內最後兩戶人
家，包括「姜毅理髮店」東主郭裕家，及「活力士多」老闆李先
生下午在與市建局開會後，決定接受賠償方案並簽定了協議。
郭裕家昨晚稱，由於絕大部分村民都已搬走，他「無奈」地接

受市建局提供的18萬元商業賠償，及在重建完成後安排他到附近
公屋上樓。李先生也稱，不希望其他人為了自己而留守，於是
「無奈」地接受賠償。衙前圍村重建關注組成員黃小姐則稱，她
不認同關注組和村民的抗爭是徒勞無功，因為事件讓市民更關注
重建議題，和揭示市區重建局的弊病。

港府暫無意兩電「廠網分家」
香港文匯報訊（記者 文森）兩間電力公司的「利潤管制協議」

將於2018年到期，環境局副局長陸恭蕙昨日出席《城市論壇》時
表示，政府希望在兩電「利潤管制協議」中的准許回報率由現時
的9.99%下調到6%至8%，並指這是一個合理幅度。她續稱，暫
不打算考慮廠網分家，未來有機會可再作討論。

陸恭蕙：有「牙力」與兩電「講價」
陸恭蕙稱，希望把協議中的准許回報率由現時的9.99%下調到
6%至8%。對於外界質疑政府缺乏「牙力」與兩電談判，她表
示，如公眾認為減幅是合理，應表達意見向電力公司施壓及支持
政府，又稱政府有能力與兩間電力公司討價還價。陸恭蕙又指，
廠網分家是「比較大的開刀」，暫不打算考慮實行，但將來有機
會可再作討論。
至於在發展可再生能源方面，陸恭蕙指出，於大廈天台建太陽
能發電板，其成本及維修費用較昂貴，但可供應的電量不足1%，
業主寧願在升降機及燈光方面節能，她又估計，現時發展風力發
電及廢物發電所產生的電力不足5%。

周全浩：核電屬最佳選擇
出席同一場合的香港能源經濟學會會長周全浩表示，核電是最
佳的能源選擇，現時有不少國家使用核電，只要正常運作，核電
仍是安全及可靠。他續稱，外界誇大核電的安全問題，過去多年
來全球發生一兩次災難性核電意外，並且是人為的，若小心運
作，核電應該是安全。
綠色和平資深項目主任楊凱珊反駁，核廢料處理費高，核電非

最好選擇，認為發展可再生能源及加強節約能源是較好的選擇。
陸恭蕙表示，現時已推出《戶外燈光約章》，期望商戶自願減少
光污染，若在一兩年後，商戶的反應不熱烈，政府會考慮立法。

澳門海一居苦主：要樓不要錢
香港文匯報訊（記者 杜法祖）澳門海一居
小業主昨由保利達集團售樓處遊行到政府總部
遞信，要求就海一居爛尾樓問題約見行政長
官，希望2018年能收樓。海一居業主聯合籌委
會主席高銘博表示，小業主正當購買樓花，有
政府監督納稅，但最後仍「中招」，又稱業主
希望要樓，並非要發展商賠錢。
澳門政府事後發出新聞稿稱，對於昨日有購

買海一居P地段的小業主表達訴求，表示十分
理解，並重申政府一直關注已購買該地段樓花
人士的利益及訴求。海一居P地段的承批人因
未能在臨時批給期內完成利用，工務部門根據
《土地法》的相關規定，已展開宣告有關土地
批給失效的程序。

政府：依法保障業主利益
政府理解購買樓花人士面對的困難和憂慮，

由於海一居事件現時已進入司法程序，政府須
等待訴訟結果，才能制定最終處理方案，現階
段不具有法律及事實的基礎作出決定。無論訴
訟結果如何，政府會根據法律規範盡力保障購
買樓花人士利益。
大批海一居小業主於昨日下午2時於保利達

集團售樓處集合，3時半出發遊行到政府總部
遞信，沿途高叫口號，表達訴求，一行人約5
時抵達南灣湖，派出5名代表向政府總部遞
信。
信中指，海一居苦主每日都在焦慮、煩燥及

無助中，行政長官有責任、有必要站出來幫苦
主盡快解決海一居爛尾樓問題，擔心事件愈拖
愈長，令打算投資澳門的企業卻步，影響澳門

發展產業多元化。
海一居業主聯合籌委會主席高銘博被問及現

時銀行供款情況的新進度時表示，小業主角色
較被動，正交由發展商處理，坦言起初相信保
利達集團是大公司，而且買樓合約條款幾乎相
若，並無咬文嚼字留意，難擋發展商有心欺騙
小業主。況且，買樓手續有通過銀行、律師、
政府等，但仍然「中招」，認為相關部門全部
都需負責任。

■遊行隊伍冒雨出發。

■■廚工遭嶼巴撞倒捲入車廚工遭嶼巴撞倒捲入車
底重創底重創。。 讀者提供讀者提供

■通菜街遭賊人爆竊的藥房昨日仍營業。
劉友光 攝

■石德雲
來港後一
下機即被
截 停 扣
查。
資料圖片

■高鐵西九龍總站工地。 資料圖片
■馬時亨冀立法會盡快通過批出高鐵
追加撥款。 資料圖片


